
会議結果報告書 

 

１ 会議の名称 

  光市休日診療所運営協議会  

 

２ 開催日時 

  平成２９年７月１３日（木）１３時１５分から 

 

３ 開催場所 

  あいぱーく光 いきいきホール 

 

４ 出席人数 

  委員１２名中１０名出席 

  行政関係者４名出席 

 

５ 公開・非公開の別 

  公開 

 

６ 会議の議事録（主旨）  

（１）開会 

（２）市民憲章唱和（省略）  

（３）委嘱状交付（省略） 

（４）市長あいさつ（省略）  

（５）委員自己紹介（省略）  

（６）会長あいさつ（省略）  

（７）議題１ 光市休日診療所運営状況について  

ア 平成２８年度利用状況について 



イ 平成２９年度運営体制及び４月～６月分利用状況について 

Ａ 事務局説明（省略） 

Ｂ 質疑応答 

     (竹中会長） 

はい、事務局の説明が終わりました。ただいまの説明に対し

まして、何か質問等がありましたらお願いします。  

よろしいでしょうか。 

はい、では本件につきましては、説明のとおり承認するとい

うことにいたします。  

それでは、次に議題２のその他に移ります。 

光地区消防組合から平成２８年緊急出場状況についてです。

資料が配布されていますので、お手元にご用意をお願いします。 

それでは、光地区消防組合消防長  小松様、説明をよろしく  

お願いします。 

（８）議題２ その他 

平成２８年救急出動状況 

   Ａ 小松和司委員説明（省略） 

Ｂ 質疑応答 

     (竹中会長） 

はい、ただいま消防長からご説明をいただきました。何かご

質問、ご意見はございませんでしょうか。 

よろしいでしょうか。  

ご質問がなければ、この件につきましては終わりとします。 

本日の案件以外に、何かご質問がありましたらお願いします。 

いいですか。 

では、休日診療所の財政面ですね、初めて黒字となったとい

うことなのですが、今までずっと赤字で。黒字になった要因と



いうのは何であるのか教えてください。  

     (事務局） 

開所以来、初めて一般財源からの持ち出しがゼロだったので

すが、これは多い年、少ない年あるのですが、だいたい平均す

ると年３００万円くらい一般財源からの持ち出しがありました。

今年度それがなくなった要因としましては、３つあると考えて

おります。 

まず１つは、インフルエンザが例年より早く年末から流行し

て２月まで続いたことです。診療報酬が１月分までその年度で

集計されるため、１月の診療報酬は、前年度よりもひと月だけ

で１５０万円増えていましたので、この影響が大きかったです。 

次の要因として、インフルエンザの検査キットが競争見積も

りにより安価に仕入れることができたためです。これまでイン

フルエンザが流行しても、薬や検査キットも高額であったため

に出ていく方も大きくなっていたのですが、平成２７年度から

競争見積もりにより、仕入れが前年度より５０％ほど安くなり

ました。これによりインフルエンザであっても支出を抑えるこ

とができています。  

次に、大きな備品購入がなかったことです。平成２８年度は

購入がゼロであったので、それも大きな要因になっております。 

その他にも、ジェネリック医薬品の導入ですとか、医療事務

委託の入札実施、医療機器保守契約の内容見直しなど、関係者

の皆様方と共に様々な取り組みを行ったことが、今回の一般財

源からの繰り入れゼロにつながったものです。  

休日診療所という性質上、インフルエンザなどの感染症の流

行に収支は左右されるのですが、引き続き収支の改善、維持に

努めてまいりたいと思います。今後ともご協力よろしくお願い



いたします。以上です。  

     (竹中会長） 

はい。ありがとうございました。  

他にありませんか。 

     (委員） 

はい、薬剤師会です。  

できれば、薬剤師の所にプリンターと言いますか。薬の袋や

お薬手帳にも最近は記入しないといけないようになっています

ので、お薬の説明書などを発行できるものがあると非常に助か

るのですが。 

一人でやっているので、お薬の袋に、名前と、お薬の名前と

用法を書いて、お薬を集めて、お薬手帳に記載して、薬効も記

載する場合もあるので、ものすごく時間がかかるんですね。そ

うするとインフルエンザが流行したときなど、それで待合がい

っぱいになってしまうということも考えられますので。 

できましたら今後ご検討していただければと思っております。 

(事務局） 

薬剤師の皆様方には、いつもお一人でまわしていただいて、

本当に助かっております。  

最近はどこの薬局も説明書が必ず付いておりますし、患者様

も知りたい情報だと思います。ただ、年間７２日の診療日数で

すので、薬局と同じ体制というのはなかなか難しいところです

が、何か方法がないか考えてみたいと思います。  

ありがとうございます。  

     (竹中会長） 

はい、他にはご質問、ご意見ございませんか。  

よろしいでしょうか。  



それでは本日の議事についてはこれで終了したいと思います。

ご協力ありがとうございました。  

事務局の方お願いします。  

     (事務局） 

竹中会長、議事の進行ありがとうございました。お疲れさま

でした。委員の皆さまには、ご審議いただきありがとうござい

ました。今後も休日診療所の適正な運営に努力してまいります

ので、ご指導賜りますようよろしくお願いいたします。 


